

F. O.
Florencia

Cómprate una capa

Pepe Salamanca y yo nos tuvimos que venir de Málaga, porque allí nos engañaba todo el mundo.

Así dicen que decía don Antonio Cánovas del Castillo, cuando ya le llamaban el «joven aprovechado», para ponderar hasta la hipérbole la agudeza, el ingenio y el talento de sus paisanos. ¡Cómo serían de listos los malagueños, cuando engañaban a hombres tan avisados y de tan sobresaliente mérito!

No voy a descubrir ahora—sería pretensión ociosa y ridícula—a ninguno de esos dos hombres, conocidos y populares hasta la leyenda; voy tan sólo a referir algunas particularidades y anécdotas de uno de ellos, de don José de Salamanca, luego marqués del mismo apellido.

Ocioso es decir, porque lo sabe todo el mundo, que fué un ingenio financiero, un águila para los negocios y el hombre más fastuoso y de más audaces y temerarias iniciativas de su época, y estoy por decir que de su siglo.

Lo que no saben todos, y acaso ignora esta generación, es que su larga y agitada y accidentada existencia tuvo altos y bajos, triunfos colosales y espantosas caídas épocas de asombrosa prosperidad y negros días de penuria increíble; y esto, después de ser popularísimo y de haber realizado empresas gigantes...

Acerca de los vivos contrastes porque pasó aquel hombre singularísimo, se cuenta como cierto, entre otros, el hecho siguiente: Salió a su basta la construcción de una línea férrea de grandísima importancia, y él que había construído los primeros ferrocarriles españoles, en aquella sazón, por sus locas prodigalidades, estaba en la más completa inopía (claro está que con arreglo a su posición), y se desesperaba por no poder encargarse de aquel magnífico negocio. Por curiosidad o, como si dijéramos,

por amor al arte, se fué a la subasta el día en que se verificaba, para ver lo que sucedía y quién resultaba vencedor.

Como nadie conocía nunca su verdadero estado financiero, su presencia sembró el pánico entre unos cuantos negociantes que, en sociedad, aspiraban a quedarse con aquel negocio, y que antes de la aparición de nuestro hombre lo creían seguro.



Josefina Baker, artista internacional

Uno de ellos, autorizado por los demás, se acercó misteriosamente a Salamanca, se lo llevó a un rincón y deslizó en su oído estas palabras:

—Cuarenta mil duros si se retira usted.

Don José se percató enseguida, y con la mayor naturalidad le contestó:

—Es poco dada la cuantía del negocio.

—Sesenta mil, y no hablemos más

Salamanca, por tratarse de amigos a quienes deseaba complacer, según dijo, les hizo el favor de aceptar, aún perjudicándose; allí mismo le dieron

el cheque correspondiente, y el hombre se retiró a su casa tranquilo y satisfecho. Con aquellos sesenta mil duros y con su enorme crédito comenzó a maniobrar de nuevo.

Sabido es que Salamanca fundó *Las Noticias* para matar *La Correspondencia de España*, y que, cansado de perder dinero, mató su periódico. El director del mismo, don Ramón Rodríguez Correa, le preguntó como era natural:

—¿Qué hacemos de la imprenta, las máquinas y los muebles de la redacción?

—Ahora no puedo ocuparme de eso: haga usted lo que quiera.

Cuantas veces intentó Rodríguez Correa tratar aquel asunto obtuvo la misma contestación. Viendo que pasaba el tiempo y corrían los alquileres del local, lo vendió todo, y, al intentar rendir cuentas, Salamanca, muy incomodado, le dijo:

—¡Qué pesado es usted! ¡Le he dicho que no puedo volver a ocuparme de eso! ¡No tengo tiempo!

Rodríguez Correa debió pensar: «Ahora lo comprendo todo». Y Salamanca pensó seguramente: «Gracias a Dios que lo ha entendido». Como don Juan Tenorio, podía decir:

«Siempre vive con grandeza quien hecho a grandeza está»

En cierta ocasión, estando el marqués de Salamanca en una recepción de la Embajada de Francia un pariente suyo se le acercó y le dijo que tenía que consultarle un negocio. Se fueron al hueco de un balcón, y allí el pariente le habló de cómo colocaría en la forma más segura y productiva un dinero que tenía.

—¿De qué cantidad se trata—le preguntó.

—De tres mil duros—contestó el pariente.

Salamanca lo miró de alto a bajo, sonrió irónicamente y le dijo:

—Lo mejor que puedes hacer es comprarte una capa.

—¡Pero hombre...!

—Nada, nada; estamos en Enero, aprieta el frío y esto es lo indicado: ¡Cómprate una capa...!

F. FLORES GARCIA

Información arrocera

Desde nuestra última información, se han pesado y retirado de los graneros de los agricultores con la intervención del Sindicato las cantidades de arroz cáscara que a continuación se detallan y por los conceptos que se expresan:

Semana del 30 de Diciembre al 4 de Enero

Para la industria	757.226 kgs.
Para trituración (Piense)	1.400 »

Semana del 6 al 11 de Enero

Para la industria	531.868 »
Para consumo familiar	2.000 »
Para trituración (Piense)	700 »

Semana del 13 al 18 de Enero

Para la industria	930.947 »
Para consumo familiar	6.490 »
Para trituración (Piense)	505 »

Semana del 20 al 25 de Enero

Para la industria	800.373 »
Para consumo familiar	1.595 »
Para trituración (Piense)	920 »
Para la Comisión mixta de Eliminación (con demérito)	11.775 »

Semana del 27 de Enero al 1 de Febrero actual

Para la industria	884.020 »
-----------------------------	-----------

Para consumo familiar	6.905 »
Para trituración (Piense)	250 »
Para la Comisión Mixta de Eliminación (con demérito)	12.400 »
Para semilla	12.000 »

El arroz retirado por todos conceptos desde el 1.º de Septiembre último al 1.º de Febrero actual es como sigue:

Arroz de la cosecha 1934 35	266.900 »
Arroz de la cosecha de 1935 36, para la industria, Comisión Mixta de Eliminación, Consumo familiar, trituración y semilla	13.404.190 »

TOTAL GENERAL 13.671.090 »

Han sido asignados a este Sindicato dos cupos extraordinarios para el periodo de ocho semanas que termina el día 15 de Febrero actual, importantes 2.676.210 kgs. que con los 3.820.500 kgs. que importaba el cupo mínimo primitivo, forma un total de 6.496.710 kilogramos de arroz cáscara.

Se nota una sensible diferencia en la salida del arroz con relación a esta fecha del año anterior, lo cual ha sido motivo de activas gestiones por parte de la Junta de nuestro Sindicato arrocero, esperando en breve nuevas actividades por parte de la Comisión Mixta de Eliminación sobre dicho particular.

Próximamente se darán a conocer por medio de bandos, algunas disposiciones del Comité Directivo de la Federación Sindical, referentes a Premio al Cultivo de Arroz Bomba en 1936 y Subvención por cambio de cultivo.

AMBROSIO

- Cine La Paz -

TELEFONO, 48

(El de los programas selectos -- El de impecable sonoridad)
SABADO 8 Y DOMINGO 9 FEBRERO DE 1936
¡UN ESCOGIDO Y VARIADO PROGRAMA!

- | | |
|--|---|
| 1.º NOTICARIO FOX en español | 3.º GRANADA (Interesante documental en español) |
| 2.º Por Todo lo Alto (deportiva) | |
| 4.º Un MONO SENTIMENTAL (precioso dibujo en colores de Columbia) | |
| 5.º La dispeante comedia en español | |

SOY UN SEÑORITO

por el "as de la comicidad" MIGUEL LIGERO
e ISABELITA PRADAS (1er. premio del concurso de Cifesa
— "Miss Voz 1935" —

- 6.º NORMA SHEARER, FREDERICH MARCH. CHARLES LAUGHTON, en la superproducción *Metro Goldwyn Mayer* dialogada *En Español*

Las Vírgenes de la :::
calle de Wimpole

Un drama conmovedor, real y lleno de auténtica humanidad, confiado a las tres figuras más gloriosas de la pantalla, laureadas por la Academia de Ciencias Cinematográficas como los mejores intérpretes de estas últimas temporadas.

Un programa para los cineastas 100%--NO DEJE DE VERLO

Traslado

Adrián Beltrán

SASTRE

Anuncia a su distinguida Clientela y demás público

haber trasladado su Taller
a la calle de Miguel Marzal

núm. 15, 2.º piso

Trajes para Caballero y Señora,
Abrigos y toda clase de prendas

-Ultimos Modelos-

M. Marzal, 15 - 2.º Sueca

CASA PIERA

ACEITES FINOS DE OLIVA

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Como siempre, en esta casa se venden los mejores aceites de oliva procedentes de las más importantes comarcas olivareras a precios reducidos

CLASES SUPERIORES:

Aceite corriente	a	16	pts.	arroba
" fino	a	17	"	"
" extra	a	18	"	"

Especial para fritos a 18 pts. arroba

Servicio a domicilio

■ Casa Piera ■

Calle de Riego, 3 y Rizal, 25
(antes Pou) (antes Fillola)

SUECA

6.905 >
250 >

12.400 >
12.000 >

desde el 1.º de
as como sigue:

266.900 >

5.404.190 >

5.671.090 >

os cupos ex-
nas que termi-
2.676 210 kgs.
cupo mínimo
kilogramos

l da del arroz
or, lo cual ha
de la Junta de
breve nuevas
e Eliminación

edio de ban-
directivo de la
al Cultivo de
pio de cultivo.

BROSIO

rán

entela y

Taller
Marzal

Señora,
endas

OS-

Sueca

Proyector Semanal

LA PAZ

Sábado, domingo y lunes «Los hilos del chisme». Una finísima comedia dramática de Jean Arthur y Victor Jory en la que demuestra las malas consecuencias que tienen en América el utilizar varias familias una sola línea telefónica dando lugar a malas interpretaciones y falsos rumores pregonados por las chismosas que se pasan todo el día con el auricular en el oído oyendo lo que le comunican a la parte interesada.

«Nobleza baturra» fué otro orgullo de la producción nacional. Admirablemente dirigida por Florian Rey y mejor interpretada por el gran número de artistas nacionales en el que merecen especial mención Imperio Argentina y Miguel Ligeró. Escenario y sonido perfectos.

Martes Fémica. La preciosa comedia de fino ambiente americano James Dunn y Una Merkel titulada «Todo corazón» y la gran película de bandolerismo titulada «Chucho el Roto» magníficamente interpretada por Fernando Soler llamado el Luis Candelas mejicano.

Miércoles. - El gran argumento de acción titulado «Valor y lealtad» protagonizada por el dinámico Georges O'Brien.

«La nave de Satán» fué todo un prodigio de técnica y sonido basada en la inmortal obra del Dante titulada «El Infierno». La visión del infierno no pudo ser más perfecta. Dos estrellas de las que más brillan en el arte de los Lumiere como son Spencer Tracy y Claire Trevor fueron los dignos protagonistas de esta sublime proyección. El doblaje perfecto.

SERRANO

Sábado, domingo y lunes.—Tuvi- mos el gran deleite de oír primero la preciosísima voz de Martha Eggert en la sublime operata titulada «Su mayor éxito». No sé si habrá sido su

mayor éxito pero que el ruiseñor vi- nés alcanzó en esta película uno y grande, estoy segurísimo.

Después se proyectó la versión ci- nematográfica de la zarzuela de Ca- rreño y Sevilla, con música del maes- tro Serrano titulada «Los Claveles». No diremos nada del diálogo y la mú- sica pues hartó conocido es ya su va- lor incomparable; pero lo que es la película como cinta cinematográfica no nos pudo impresionar nada puesto

HOY, EN LA PAZ, HOY



que vimos la representación de la misma zarzuela trasladada al celuloi- de. Una película de poco coste. En los artistas mejor la parte cómica que la seria

Durante las sesiones del sábado y domingo se encontraban en el teatro Mari Amparo Bosch la Jacinta de la película.

Jueves. - La españolada «Yo canto para tí» por Conchita Piquer y Rafael

Nieto, que no tuvo absolutamente na- da de bueno y el reprís de «Una mo- rena y una rubia» que gustó al público aplaudiendo el trabajo de Consuelo Cuevas, Raquel Rodrigo, Pedro S. Terol y riendo a carcajadas con las estracanadas de Riquelme encarnado en el papel de Viriato.

Viernes.—«El hombre sin entra- ñas» nna americanada de Buck Jones y el intrigante drama de Harry Baur titulado «Trágica atracción» que gustó al público.

Estilográfica

Karey-Pen

GARANTIA PERPETUA

Depositorio exclusivo

JUAN LLORENS, hijo

Montesión, 5 - BARCELONA

En Sueca:

Imprenta Palacios

Agricultores!...

¿Queréis obtener naran- jas de buena calidad? Abo- nad con el acreditado SUPER ORGANICO, y pulverizad con el insuperable insectici- da ALBOLINEUM COOPER

Fabricado en Inglaterra

Agente oficial con depósito en Sueca:

ENRIQUE BENET

Sadi Fuset Velis

MEDICO DENTISTA

Horas de consulta: de 9 a 1 y de 4 a 7

JUEVES TARDE NO HAY CLINICA

D. JAIME EL CONQUISTADOR, 2, P.ºal. - SUECA

(Edificio Torregrosa) - Urgencia: Casa Fuset, Virgen, 11

Tinta AZUL permanente llamada
IMBORRABLE

S A M A S

apropiada para Bancos y oficinas importantes

En botellas y frascos de todos los tamaños

PIDA SIEMPRE MARCA S A M A S

A todo gas...

vuela el coche en la curva. El conductor, con los nervios y músculos en tensión, lleva seguro el volante en sus manos, dominado solamente por la única idea de conducir al aullante coloso a alcanzar el primero la meta. Experiencia y habilidad, valentía y serena decisión necesita el corredor para conquistar el ansiado éxito. Pero de nada le valdrán estas cualidades, si no puede fiarse de su máquina de un modo absoluto. Con matemática precisión necesitan colaborar unidos los mecanismos tan complicados de su motor, con absoluta seguridad deben sincronizarse las múltiples fases del trabajo. De lo contrario el triunfo queda ya anticipadamente puesto en duda. Una disminución en el rendimiento, un desvío, y en vez de salir victorioso, el corredor llegará a la meta el último o, quizá, deberá abandonar la carrera sin terminarla. Quien quiera conservar el primer puesto, junto con su capacidad y experiencia ha de poseer maquinaria en la cual pueda confiar en todas las circunstancias. También en la imprenta ocurre lo que en las demás industrias, o sea que la producción de la maquinaria juega el más importante papel en la carrera de competencia. Las minervas automáticas «Automonopol» son máquinas que han llegado a un grado de perfección difícilmente superable, porque en todos los países en donde se ha desarrollado la tipografía, trabajan miles de ellas en las más diferentes circunstancias y sujetas a las más opuestas exigencias. En virtud de esto, se coleccionaron innumerables experiencias que han hecho posible que las automáticas «Automonopol» se adaptaran cada año más a las tan variadas exigencias a que se las somete a diario en la práctica de la imprenta moderna.

La imprenta Palacios tiene una «Automonopol» y por ese motivo puede servirle con la máxima rapidez y con un trabajo perfecto a uno o varios colores todos los impresos, que se le pidan a precios reducidos.

BARBERIA POPULAR

DE

Bernardino Verdú

AFEITARSE 0'25 CTMS.

Martínez y Pérís, 34, Sueca

AYUNTAMIENTO SESION

Bajo la presidencia del señor Vidal y con la asistencia de los señores Burguera, Serrano, Carrasco, Fos, Llerandi, García y Ortells, se celebró sesión el jueves de esta semana.

Se aprobó el acta de la sesión anterior; solicitudes de obras particulares; el extracto de los acuerdos adoptados por este Ayuntamiento durante el pasado mes de Enero; se designan los mismos médicos de años anteriores para la tallación y clasificación de mozos; la instancia de Francisco Badía Liopis solicitando se le nombre mecánico fogonero del matadero municipal, se desautoriza por no figurar tal vacante para cubrir y porque se cubre por jornal cuando hay necesidad; José Monleón Tomás sale fianza de Vicente Pérez Momparler para responder de arriendos de los arbitrios de Pesas y Medidas (Romana) y Rodaje; la instancia de Felipe Gracia y hermanos solicitando se deje sin efecto la liquidación que se les ha girado en concepto de arbitrio por incremento de valor de una finca urbana, se retira del orden del día por no haber presentado toda la documentación que había de acompañar a la instancia.

En el despacho extraordinario se

aprueba un proyecto del Ayuntamiento para construir cincuenta nichos.

El señor Alcalde presenta una moción verbal a fin de proceder a un estudio de la situación financiera del Ayuntamiento, nombrándose una comisión integrada por los señores Llerandi, Serrano y Lledó.

La Corporación queda enterada de una carta de don Juan Serrano Plá, testimoniando el agradecimiento por el pésame que trasmitió esta Corporación por el fallecimiento de su padre.

El señor Burguera propone y así se acuerda se vendan unos dos mil kilos de jabón existente en el lavadero. Así mismo propone arrancar los árboles existentes en la Avenida de Levante junto a la casas dejando los que existen al borde de la carretera.

No habiendo nada en ruegos y preguntas se levantó la sesión.

¡Vaya una caricia!

Vicente Molina Escrivá, de 13 años fué curado en el Dispensario Municipal, de una herida contusa en la región fronto parietal izquierda y otra en la rodilla izquierda, producidas por haberle empujado otro chico con violencia al suelo y sobre el bordillo de la acera se hizo dichas lesiones que le fueron curadas por el practicante señor Villagrasa. Pronóstico reservado.

Papel Higiénico, en rollos
en la IMPRENTA PALACIOS

Taller de Reparaciones de Máquinas de escribir

Abonos 4 pesetas al mes con derecho a cintas y REPARACION MENSUAL

Se embobinan motores eléctricos y reparaciones de Radios

Reparaciones de Gramófonos

Se arreglan máquinas de coser y restauración

Ventas de aceite, correas y accesorios

Agujas.-Ventas de Máquinas de coser

Se embobinan CINTAS DE MAQUINA a 3 pesetas (llevando los carretes vacíos)

Casa GARCIA

San José, 1-1.º :: SUECA

Robo

El lunes por la mañana y al abrir el puesto de verdeduría de plátanos que en la plaza del Mercado posee Luis Ferri, vióse sorprendido al ver violentada la cerradura del depósito donde guarda las ramas y que faltaban dos de ellas, valoradas en unas 40 pesetas.

Seguidamente dió conocimiento a la Guardia Municipal que realizaron algunas pesquisas infructuosamente.

Este es el cuarto caso que ocurre en el Mercado y los guardias que destinan a dicho punto parece que pongan poco interés en su vigilancia.

Debiera interesarse un poco las autoridades para que no vuelva a ocurrir más.

NOVIOS

Vuestros trajes nupciales quedarán altamente bien confeccionados si los encargáis siempre a la SAS-TRERÍA de

Jaimo Tomás

Calle de San Francisco - 94, Sueca

Nombramiento y traslado

Ha sido nombrado Interventor de la sucursal del Banco Español de Crédito de Játiva, nuestro paisano y estimado amigo don Salvador Fuset, que regentaba hasta ahora la interventoría de la sucursal de dicho Banco en Sueca. Le felicitamos sinceramente y le deseamos muchos aciertos y progresos en su cargo.

Riña

En la mañana del miércoles pasado día 5, en el café de casa Lapuebla situado en la plaza del Mercado, se encontraba con unos amigos el vecino de ésta Miguel Mascarell (a) «El Sevillero» habitante en la Avenida de Bernardo Aliño n.º 14, cuando fué requerido por un hijo suyo llamado Juan.

Salió el padre y a la puerta del citado café se pusieron a discutir. De las razones pasaron a los hechos agrediendo. La furia que llevaba el padre hizo que no viera el peldaño de la acera, cayendo al suelo y produciéndose unas heridas leves en la boca al rompersele la dentadura que llevaba postiza. Entre varias personas y el yerno de éste llamado Alfredo Fós consiguieron calmarlos y a las once de la mañana fué llamado el

Juan Mascarell por dos guardias a comparecer en la Casa del Ayuntamiento. Seguidamente declaró en presencia del Alcalde y del Teniente de la Guardia Civil quienes le hicieron las reconvencciones del caso.

Al anochecer del mismo día fué llamado nuevamente al Cuartel de la Guardia Civil donde después de una nueva declaración ingresó en la cárcel.

El Juzgado entiende en el asunto.

Notas de Sociedad

El día 5 de Febrero contrajeron religiosas nupcias en el Camarín de Nuestra Señora de Sales, la gentil pareja Vicente Meseguer y Rosario Ferrer.

Los novios salieron a recorrer las principales capitales de España.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Se vende una Barbería

En sitio céntrico por no poder atenderla su dueño.

Razón en la IMPRENTA PALACIOS

De 2 a 4 tarde

Hemos recibido un STOCK completo de Cubiertas y Cámaras PIRELLI

Precios increíbles 

 Descuentos máximos

Todas estas ventajas las encontrará comprando las CUBIERTAS y CAMARAS para su coche en

CASA SANCHIS

Pí y Margall, 40

Tel. 29

SUECA

Platería y Relojería Baldomero Muñoz

Gran surtido en artículos
para regalos

PRECIOS REDUCIDOS

Encargos garantizados

Cerrillo, 8 ■ SUECA

Detención

El jueves pasado a las 4 de la tarde, fueron detenidos tres sujetos en la vía del ferrocarril, cerca de la carretera del Perelló por el guardia civil señor Sastre; que los obligó a ir al Cuartel, siendo llevados por la Avenida de la República y acompañados por dicho guardia.

Al llegar a la esquina de la calle de San Antonio de Pádua, huyeron por dicha calle con dirección hacia el término municipal. A los gritos del guardia, salió casi todo el vecindario, comentando lo ocurrido.

Seguidamente fué montado un ser-

vicio por la Guardia Civil que capturó a dos de los sujetos en cuestión, uno de ellos detenido por el concejal señor Grau.

Resultaron ser Benigno Osa Fraile de 19 años, soltero, natural de Valverde del Júcar (Cuenca) y José Fijó Marqués de 18 años, soltero, natural de Granada. Ambos sin domicilio.

El señor Sargento del puesto de Cullera formuló el correspondiente atestado.

A disposición de su dueño

En la Inspección de Vigilancia se encuentran a disposición de quien acredite ser su dueño una chaqueta y un chaleco de color marrón oscuro, que por las señas parece ser de algún trabajador.

Fueron encontrados en la calle de Miguel Marzal, el pasado miércoles al anochecer por el guardia municipal don Octavio Jarque.

Farmacéutico de turno:

Don José Lavernia

Pí y Margall

Un coche chocó contra el autocubeta del agua de Aliño

El jueves marchaba por la carretera de Cullera el camión tanque del agua de Aliño, matrícula V. 11.849, conducido por su propietario Abelardo Rós Ciscar (a) Calses, vecino de Sueca.

Este camión se dirigía al Mareny y al llegar a la Tarranquera cruzó el camino, para entrar en el del Mareny, y en este momento recibió un gran golpe de otro coche también matrícula V. 13.496 propiedad de don Nicolás Merle Morant y conducido por el chofer Alfonso Martínez Ibañez, ambos de Valencia.

Al parecer el coche marchaba a gran velocidad y no se dió cuenta el conductor de la maniobra que iba a ejecutar el camión, por la proximidad a que marchaban los dos vehículos.

Los ocupantes del coche resultaron heridos de gravedad y fueron trasladados al Hospital de Sueca. El Abelardo Ciscar (a) Calses resultó ileso.

El coche quedó destrozado y el camión con grandes desperfectos.

◆ Suscríbese a "Mosaico" ◆

- 180 -

Lo que así mes ha chocat
Es, sento, eixa libertad
De besarse «en cualquier puesto».
Per'ques ben sert y segur,
Parlant en bones raons,
Que aixó té mes pimentóns
Que no alló de «pom da mur».
¡Si agueres vist les rialles
D'esta femeníl jamansia
Al oír llechir qu'en Fransia
«Se besaban por las calles»
Ha mogut mes gran tumulto
En ma casa aixó del bés
Que la lley del clero y cuito
Monrá enguán en lo Congrès (1)
La una em solta, atra m'agafa
Pegant brincos d'alegría
Preguantantme cuan vendria
eixa moda per Rusafa.
Per'ques presis confesar
Que así els fadrins y fadrines
També solen morrechar
Pels corralé y per les cuines.

.....
Mes vech qu'em tallaré e's dits
Si no solte la corbella.
Perqu'en la carteta aquella
Hiá una ferrecha hasta els pits
Y així obrint la boca un pam
Sols te diré una paraula
Que tinc ya l'arros en taula
Y m'estie morint de fam.»

(1) ¡Eul que el tal Ratolí pareix que sentia vindre la trená.

- 177 -

Vaoro.—Y poco dinero...
L'atre.—Son tres cosas distintas...
Yo.—Y a la izquierda un cero...

S.

CONTESTASIO DE PASQUALO RATOLI A SENTO BESEROLAS (1)

Rusafa de Valencia a sis de Setembre
del mismo año.

Llechint la meua Peransa
El dumenche per la nit
La carta que m'has ascrit
Desde Barselia de Fransa,
Acudí tan gran ramat
De chent del pòble y de l'hórta,
Qu'em vach vore presisat
A tancar, sento, la porta.
Perque mos dius unes coses,
que aquel que no les pot veure,
Casi casi está per creure
Que son pataques y groses
¡Válgal el «Niño Jesús»
Con su corona y los clavos!»
¡Aón sa vist dir als cuens «sus»;

(1) El sobre de la present carta estaba escrito en estos términos: «A Don Visiente Beserolas, español extranjero» en FRANSA.

El de l'anterior dia aixina: PROVINSIA DE VS PAÑA. «Al señor Pascualo Ratolin, labrador de tierras y campos, y otras cosas.» EN PINEDO DE RUSAFA.

Accidente del trabajo

El lunes y cuando se encontraba segando alfalfa el vecino de esta Ciudad José Baldoví Pérez, habitante en la carretera de Riola número 17, (casas de Rodeta), se dió un corte con la hoz en el dedo del corazón de la mano izquierda, produciéndose una herida de unos cuatro centímetros, interesando piel y tejido celular, siendo asistido de primera intención en el Dispensario Municipal por el practicante señor Sanchis.

Pronóstico reservado.

Accidente

El lunes pasado día 3 a las 9 de la mañana, se dirigia hacia su campo con el carro y la caballería el vecino de Sueca, Juan Ortells, habitante en la calle de Pí y Margall n.º 54, cuando al llegar a la Plaza de Espronceda, se espantó la caballería yendo a chocar contra el carro de los Ancianos asilados. Al golpe fué despedido del carro, produciéndose varias heridas y rompiéndose un incisivo de la mandíbula superior.

Curado por el doctor Campos, en una casa del vecindario donde ocurrió el hecho, declaró el estado del herido de pronóstico reservado.

Quejas del Perelló y Marreny sobre mal servicio de Correos

Nos han visitado una comisión de suscritores de MOSAICO, quejándose del mal servicio de Correos que tienen en estos poblados, hasta el punto de que la correspondencia y prensa enviada desde aquí los sábados tardan a recibirla cuatro y cinco días. Interesamos a quien corresponda para que se evite este abuso en lo sucesivo.

Onomástica

Ayer celebró el Colegio Politécnico la fiesta onomástica de su director don Ricardo Lapesa.

Por la mañana oyeron Misa el Director, profesores y alumnos en la Iglesia de Nuestra Señora de Sales; seguidamente en el Colegio se recitaron inspiradas poesías por los alumnos José Fós, Manuel Cortés, José Benedito, José Fletes, la simpática Lolita Durá y el profesor doctor don Rafael Tarín, escuchando clamorosas ovaciones al final de su cometido.

Se cantó el himno del Colegio y se dieron vivas al Director, al Colegio y Profesores, siendo obsequiados

todos los alumnos con pastas, licores y cigarro-puro.

En todos los actos reinó la más sana alegría.

Felicitemos desde nuestras columnas al veterano director y querido amigo nuestro.

Ocasión

Una viuda de sis marits desicha encontrar el séptim. Está encara molt frescota, y no té ninguna dent... que se li meneche. El que s'acha cansat de viure, que no perga la ocasió. En la imprenta de este periódic enterarán als pretenents de les demás qualitats de la novia. Li diuen Sabastiana, y té un hortet de regadiu de dos fanecaes en l'horta de Alboraya.

Pérdida

El divendres en la nit al eixir del teatro s'estraiviá per ú d'aquells carrerons una chiquilla de 68 años, que portaba casualment en el bolsillo sinc o sis dobles de quatre duros. Al que torne els cuens a la redacció d este periódic, ademes de les señes y les gracies, se li donará de baes *la niña perdida*.

Y tal volta als gosos chavos!
 ¿Pues que no sap eixa chent,
 O eixe poble majadero,
 Que de llevant o ponet
 «No hay honra como el dinero»?
 ¡Vaya, vaya, que es capricho
 Molt raro y particular
 Fer igual un duro a un chicho
 Que no sap mes que lladrar!...
 També té quatre bemols
 Que eixos «muixús» en qui et trates.
 Traguen noms a les tomates,
 A l'ansisam y als fesóls.
 Pues les bromes y les pulles
 De qu'en la carta mos parles,
 Es, sento, millor gastarles
 En lo llomello y les chulles.
 Qu'encara que sempre es mengua
 Murmurar y fer el ase,
 Al manco en «chent» de esta clase
 Pot ú embrutarse la llengua.
 Yo no sé tú com teu fás,
 Si a comprar vas a la plasa,
 Pues deus tornarten a casa
 en lo cabás baix del brás.
 Perque de veres o chánses,
 Parlant eu eixe «flam flim»,
 Pendrás les figues per panses,
 O les nesples pel raim.
 Que aon s'entén «pear» per peres,
 Y es diu «garses» a les chiques
 Farán de les sopes miques
 Y de un ramás dos graneres.
 ¿No pensen els de Barsella
 Q'és casi tan gran desbarro

Dirli «tabac» al sigarro,
 Com a la pipa sistella?
 ¿Qín home pot pendre a bones
 Que al aigua diuen «dalló.»
 Y madames a les dones
 Com si foren de cató?
 Tampoc me es ya estrañ a mí
 El vore sempre ais fransesos
 Tan envinagrats y ensesos,
 Quant li diun «ven» al ví;
 Que aquell que no siga lardo
 Deu estar ben persuadit
 Que el got que obedix al crit...
 «Si te he visto no m'acuerdo.»
 «Y he aquí» Sento Beseroles,
 El motiu perque veus tú
 Pel carrer tan de «muixú»
 Ballant y fent cabrioles.
 Pues aixó del «dichuner»
 Fartant sinse fré ni bos
 ¿No veus que está tan curios
 com el dirli a la mar «mer»
 ¿Y esta es la bona criansa
 Per la que autors incapasos
 Mos venen unflant els nasos
 Alabant tot lo de Fransa?
 No sé com tan instruit
 Hiá qui fá al poble fransés
 Quant pera dir huit y huit
 Es posa en la boca el «ses»
 Que eixe modo de parlar
 Con un «lenguaje tan franco»,
 Sols es propi y peculiar
 De chent de poc mes u manco.
 «Mas deixando aparte esto»

QUEDARA COMO NUEVO

su sombrero si lo limpia en

CASA MICÓ

Gorras de TODAS CLASES a precios MODERADOS

P. Mercado, 10 Sueca

Religiosas

Lunes.—Aniversario de tercera clase por el alma de Mariano Palacios Belenguer y Aniversario de tercera clase por Conrado Marqués Fortea.

Martes, Miércoles y Jueves.—Tríduo preparatorio a la fiesta del Hallazgo de la Virgen de Sales, con Misa cantada y al anochecer Rosario, Ejercicio, Plática y Gozos por Marcelino Fós y Máxima Fós.

Viernes.—Fiesta solemnísim a nuestra Patrona por su R. Congregación, en conmemoración del Hallazgo de su bendita imagen con Misas de Comunión a las 5:30 y a las 7:30 y Tercia y Misa a gran orquesta, con sermón por el Rvdo. padre Vicente Monserrat prior de los dominicos de Valencia, y por la noche Sabatina, Sermón y Te Deum.

Sáb.do.—Aniversario de tercera clase por Antonia Lapuebia Viel y aniversario de segunda clase por Salvador Marqués Miñana.

Domingo.—Tercia por la Iglesia y Misa cantada por don José Ortells Lavernia. Por la tarde, Vísperas y Hora por la Esclavitud de Ntra. Sra de los Dolores en el Convento.

Sr. Vicario de semana;

D. Vicente Lavernia.

Movimiento de población

Bautizos —.Salvador Sendra Martí; Manuel Ferrer Palacios; Miguel Campillo Ferrando; Hermelando Martí Baldoví; Antonio Ferrer Carbonell.

Matrimonios—Juan Ramón Mateo con Carmen Cebolla Burguera; José Ma. Terrades Fós con María Sales Morell; Vicente Meseguer Fós con Rosario Ferrer Signes; Francisco Benedito Viel con Vicenta Ma. Matos Andreu.

Defunciones —.José Simeón Miragall, 15 meses; Ana Ma. Meseguer Fos, 78 años; Carmen Franco Claver 5; Pedro J. Domenech Mars, 1; Antonia Ferri Fos, 75; Evaristo Serrano Campos, 12; D. José Ortells Lavernia 44; Josefa Ma Alcañiz Clar, 68; Virginia Oltra San Miguel, 36.

DE POLIÑA

C. D. Poliñá, 2

Sueca F. C. (Reservas), 4

Con muy mala entrada empieza el partido a las 5:30. Al minuto de juego hay una carga al delantero centro del Poliñá que el árbitro castiga; chuta Martínez que marca el primer tanto para el Poliñá.

A los 5 minutos bombean la puerta de Peña, que sale éste pidiendo juego pero Carbó quiere despejar de cabeza pero solo logró que el balón vaya por encima de Peña a chocar contra la red logrando el empate a un tanto.

Desde este momento desmayan los del Poliñá, desperdiándose muchas jugadas, sobre todo Colomar (que no sé si es que no quiere ó es que no sabe yá).

Reacciona el Poliñá y hay un momento de peligro en la puerta del Sueca hasta que el portero confiando en la defensa y la defensa en el portero, se internó el delantero centro y marcó el segundo y último tanto para el Poliñá.

Poco después Latorre de un magnífico chut logra el empate a dos tantos. En este momento tiene que retirarse Martí por estar lesionado, continuando jugando con 10 jugadores; momento después el árbitro dá fin a la primera parte con un empate a dos tantos.

Empieza la segunda parte sustituyendo a Martí y el juego está bastante nivelado hasta que Fletes logra recoger el balón, dribla los defensas y de un buen chut logra marcar otro tanto para el Sueca.

Un despeje de Damián lo hace de tan mala forma que hace manos y el árbitro le castiga con un penalty (pero el señor Damián no le sienta bien y se retira del campo) que lo tira Fletes marcando el cuarto y último tanto; poco tiempo después el árbitro pito el final.

El domingo presenciamos la poca disciplina que reinó en el Poliñá, nosotros preguntamos que ¿cuando ha

visto el señor Damián salirse del campo por el mero hecho de castigarle con un manos (a no ser expulsado del árbitro) que estuvo muy bien? La Directiva debiera intervenir en este asunto arresando al señor Damián el tiempo que ésta crea conveniente, no porque dicho señor juegue mal, sino para que en idénticas ocasiones no vuelva a repetirse este escandaloso abandono.

El Poliñá alineó: Peña; Damián, Carbó; Aparici, Martínez, Casuco; Colomar, Plácido, Lángara, Hernández, Nanon, Pi.

Por el Sueca: Marco; Martí, Mulet; Leandro, Marqués, Latorre III, Tomás, Mafé, Latorre I, Fletes, Bueso.

Arbitro regular.

Gines

IDEAL.—Por primera vez desde la inauguración del cine sonoro vimos en este pueblo a Greta Garbo. La película anunciada era «La Reina Cristina de Suecia», interpretada por Greta Garbo y John Gilbert.

Tuvo un buen éxito, viéndose repleto de gente durante las funciones, teniendo (a petición del público) que repetirlo el lunes.

Para el próximo domingo «Sor Angélica».

MODERNO.—La película «Vuelta a la vida», película emocionante, una mujer ciegamente enamorada del marido sufre un ataque de parálisis y el marido, viendo en tal estado a su esposa, la abandona con una amiga de la esposa. Al cabo de muchos años de sufrimientos cura de la enfermedad y descubre como la engaña el marido pero ésta se resigna y quiere marcharse para no ser un estorbo.

Máquinas

Cosepapeles

“EL CASCO”

la más sólida

la más práctica

17 PESETAS UNA

Imprenta Palacios

Virgen 18

Te! 49 R

S. Piera Cebriá
MEDICO

Oído, Nariz, Garganta, Boca y Dientes

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8

Avda. República, 32 -1.º - Sueca

Casa **PLANELL**

Gran surtido en Alpargatas y
Calzado para niños
Vinos, Aceites y Licores

Calle de San Francisco, 18 - Sueca

TINTORERIA A VAPOR

— DE —

Vicente Fletes

LUTOS EN 12 HORAS

Calle de la Virgen, 35 - Sueca

Para encontrar el mejor Aceite y los mejores Vinos, siempre

Valeriano Vilar

CASA EL NABO

San Antonio Abad, 22

Sueca



CON TAPÓN VERTEDEDOR

TINTA WIGTY

PARA ESTILOGRAFICAS Y USO GENERAL
Es la única que le dará completa satisfacción

¡Haga una prueba! Pase y se le llenará la Estilográfica GRATIS

Concesionario: **IMPRESA PALACIOS - Sueca**



Agricultores - Propietarios

Si queréis tener vuestros naranjos libres de las plagas que los atacan, pulverizad con los muy potentes y renombrados insecticidas

“GOOLD” y “STANDART”

Para informes dirigirse al representante
EN SUECA:

Ricardo Villagrasa - Paz, 5

== PRECIOS REDUCIDOS EN ==
Insecticidas de todas clases

para las plagas del naranjo, árboles frutales, melonares, alfalfa, etc.,

CONSULTE A

JUAN Bta. RICO FERRANDO

Vicenta Carrasquer, 8

SUECA

Por su superioridad en la competencia; por su importancia en el mercado y por su calidad selecta y económica, la fábrica de

J. Carbonell Sanz

le servirá COÑACS, ANISADOS y demás clases de LICORES y quedará V. satisfecho.

VISITELA UNA VEZ

Plaza de Rosanes, 5 - Teléfono 60 - Sueca

Justo Simeón Vidal

ABOGADO

DEPACHOS:

En Valencia: SORNI, 10

En Sueca:

Teléfono 10145

VIRGEN, 38

FUTBOL

Campeonato "amateur"

Copa España

M. D. Benifayó, 0

Sueca F. C., 4

El domingo pasado tuvimos la explicación del por qué está haciendo tan mal papel el Benifayó en el presente campeonato, y la razón de que la «cola» sea su bebida predilecta.

El U. D. Benifayó, puede ausentarse ya, si es que aun le quedaban algunas aspiraciones en el presente trofeo.

Cuando el partido del domingo, dentro de las circunstancias tan favorables que tenían, no mejoraron su clasificación, pueden perder ya las esperanzas de que se les tenga respeto, en futbol se entiende.

A la hora que empezó el partido, continuaba aún el fuerte aire desecado por la mañana. Le fuimos simpáticos a la suerte y nos dió a elegir terreno cogiendo naturalmente el favorecido por el sol y el viento.

Así y todo el cuadro que se vió obligado a presentar el Sueca, ni el público prestó su confianza, ni estoy seguro de que los mismos equipiers la tuvieran.

Efectivamente, cuando el colegio do señor Ballester dió las órdenes de empezar, vimos las primeras jugadas del Sueca muy torpemente desarrolladas. La línea delantera disparaba poco y mal. Colechá tenía que suplir muchos fallos de Ribera. Si hubo algunos peligros los creó Prósper en una tarde de inmejorable juego que le valió ser el mejor de su línea. Por los demás, Lledó le tuvo demasiado respeto a los zapatos de Perera, y Sanchis, solo, con muchísima voluntad, lanzó algunos tiros admirablemente detenidos por el meta forastero.

Y así siguió toda la primera parte. Suerte que los medios, sobre todo Marco, la defensa toda y Ventura que hizo el mejor partido de su vida, supieron detener el juego, consiguiendo ya que el marca lor nuestro estaba paralizado, descomponer el de los contrarios.

En este tiempo, se vió claramente lo que hace en un partido la decisión del delantero centro. En nuestra delantera, unos porque iban supliendo puestos y otros porque no quisieron exponer nada, la defensa del Benifayó, poco peligrosa en su juego, se hizo la dueña por la razón de sus pies. Lo cierto es que Lledó pasó un mal rato no dando muestras de su presencia en el campo. Solo una vez que se decidió a dar la cara, creó un conflicto y se aprovechó Colechá para

marcar el primero y único tanto del primer tiempo.

La mala actuación del Sueca y la insignificante ventaja de tanteo sacada al final de esta parte, nos hizo augurar contundemente una derrota en el otro tiempo, cuando las ventajas naturales que habían favorecido a los nuestros, pasaran a poder de los contrarios. Pero no ocurrió así. Recapacitó el Sueca en lo que ocurriría como no llegaran a carburar mejor y se decidieran a jugar.

Ni aire, ni sol, ni una docena de equipos que se hubieran puesto delante, habían sido capaces de detener aquella furia que puso el Sueca en sus perfectas jugadas.

A poco de empezar un córner sacado por Prósper lo remató Sanchis y dando sobre el defensa izquierda lo mandó a la red.

Siguió la presión del Sueca con más intensidad y al poco rato una inteligentísima jugada de Colechá hizo aparecer el 3 a 0 en el marcador.

Ventura deluvo ante el asombro del público varios tiros difícilmente lanzados por los delanteros contrarios. La defensa actuó aún mucho mejor que en la primera parte. En los medios, Marco siguió inigualable y Lázaro y Albi mejoraron en extremo la actuación del primer tiempo. La línea delantera siguió igual pero con mayor entusiasmo. Existieron los mismos jugadores en ella: Prósper, Colechá que estuvo a la altura de éste y Sanchis. Lledó tan insignificante como antes y Ribera que se afianzó un poco más, llegó a salvarse debido a la catedral de gol que puso al marcar el cuarto, producto de unos pases suyos y de Colechá mutuamente a todo lo largo del campo que terminó con soberbio chut raso que ni el portero se dió cuenta.

Al terminar el partido el dominio estaba en manos del Sueca.

El árbitro señor Ballester, estuvo discreto. Un balón vino a darle en la nuca con tan mala fortuna que le cortó el labio inferior con el pito que tenía en la boca.

U. D. Benifayó: Martí; González, Vicente; Dasí, Montañés, Molina; Fábregues, Soler, Perera, París y Moreno.

Sueca F. C.: Ventura; Amadeo, Puchades; Albi, Lázaro, Marco; Ribera, Colechá, Lledó, Sanchis y Prósper.

KIK

Nota

Después del partido, el Benifayó protestó el acta sobre las dimensiones del campo, el mal trazado de las líneas en el terreno de juego, la parcialidad del árbitro al anularles un tanto y dar por válido otro del Sueca, la caseta de equiparse, las duchas.

No es extraño, porque acostumbrados a pisar todos los mejores «stadiums» europeos, ya sabíamos que esto les había de parecer pobre. Señores de la directiva, un poco más de atención para cuando nos visite algún equipo internacional. ¿Para cuándo guardan ustedes los frascos de «Maderas de Oriente» jabón «Gal» las finas de mármol y los sillones a lo Luis XV que tienen? Pues menudo trabajito le van a dar a la Federación si les atienden.

No hay ningún refrán que sea falso: *Cuant més roïn es la nou, més roïdo mou.*

— El Silla ganó al Algemesí en el campo de éste por 3 a 2.

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Alginet. . .	3	3	0	0	8	3	6
Sueca. . . .	3	2	0	1	10	5	4
Silla.	3	2	0	1	7	5	4
Algemesí. . .	4	1	0	3	7	11	2
Benifayó. . .	3	0	0	3	2	10	0

Fotograbados LLOPIS

C. DENIA, 45 - VALENCIA

Imp. Patastos, Sueca-Te. 49 R

■ CAMPO DEL INFANTIL ■

DOMINGO 9 FEBRERO, A LAS 3-15

CAMPEONATO COPA AMATEUR

Los dos equipos mejor clasificados se enfrentarán para disputarse el lugar de LEADER

A. C. Alginet-Sueca F. C.

SUSCRIPCIÓN

Trimestre 1,25 Ptas.

Semestre 2,50

Año 5,00

Gran surtido en Telas para Colchones

Fábrica DE CORSES

GENEROS PARA CORSÉS

Gomas para Fajas
Ventas al por Mayor y Detall

MEDIAS para VARICES

Guerrero, 9

Novedades

GENEROS DE PUNTO

Medias
Calcetines

Camisería

Guerrero, 14

VALENCIA

Venta exclusiva en Sueca: Hijo de José M.^a Alberola, P. Constitución, 1

d
m
p
fo
si
de
p
pr
vi
bu
qu
to
ba
de
gr
dic
ei
ton
ca
pre
gic
ant
cer
apo
ma
con
mez
los
das
edif
gra
gen
tes
luc
Mar
Javi
Oria
don
San
don
Puig
C
quie